

VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 17. Se procedió á la eleccion de los jueces que han de juzgar al ex-Regente Lardizabal, y resultaron electos los Señores D. Toribio Sanchez Monasterio, por 65 votos: D. Juan Pedro Morales, por 77: D. Pasqual Bolaños de Novoa, por 75: D. Antonio Vizmanos, por 94: D. Juan Nicolas Ondaveitia, por 68: y para Fiscal D. Manuel Maria Arce, por 74.

Leyóse en seguida un oficio del Ministro de Gracia y Justicia acompañando dos: el primero del Sr. Colón, decano del Consejo Real, diciendo que el Consejo cumplimentó la orden de las Córtes sobre la suspension del tribunal, y que la consulta no estaba definitivamente acordada, ni rubricada y de consiguiente se hallaba sin curso; á este oficio acompañaba una certificacion del habilitado de Secretario del Consejo D. Santos Sanchez, de la que aparece lo mismo que del oficio del decano, y que el Consejo no duda de la soberania del Congreso ni de sus facultades, y que se habian puesto de acuerdo extrajudicialmente los individuos del Consejo para no dar curso á la consulta. El segundo del Sr. Navarro Vidal, que queda de decano del Consejo, dice en sustancia, que no han quedado habilitados mas que él mismo, que está haciendo de decano interin viene el Sr. Puig, que se halla con licencia en la Isla, y los Señores Quilez é Ibar Navarro, y los Señores Fiscales; y que en la Secretaría del Consejo no hay mas papeles relativos á la consulta, pues todos se entregaron á la comision de las Córtes. = Se mandò pasar todo al tribunal.

Sr. Capmani: que se presenten los jueces en el Congreso á prestar el juramento segun la fórmula prescrita para las autoridades y para los jueces. = Se aprobò, y que sea ma-

ñana; y la adición del Conde de Toreno que sea baxo la mas estricta responsabilidad.

Seguió la lectura del papel *España vindicada* &c., y sin concluir la, se levantó la sesion.

YA EMPIEZA.

¡Gracias à Dios que ya empieza à sacar la cabeza la *energía*! *Energía* gritaban todos los buenos, y ella se mostraba sorda à sus clamores. La inaccion soñolienta nos tenia aletargados y oprimidos con su apático cetro. Todo dormia: hasta que à las desentonadas voces de algunos libelos, despertaron por fin las Còrtes, vieron su estado deplorable, el inminente peligro que las rodeaba, y el pronto remedio que debian aplicar para no ser juguete de la anárquica malignidad. Todo se cambió de repente: cayó la inaccion, se alzó la *energía*, la española magestad desplegó su poder, temblaron los que la insultaban, y ven pendiente y pronta a dar sobre su cuello la irresistible espada de la justicia. Caigan los criminales, tiembien los malvados ocultos, persiga la *energía* à los cómplices hasta su total exterminio, excite à los vacilantes y asegure à los tímidos..... Respiremos: ya brilla esta aurora, y ya, gracias à los revolucionarios y escandalosos escritos podemos decir: *ya empieza la energía*.

ANECDOTA.

Luego que el general Ballesteros llegó à Algeciras averiguó estarse siguiendo una sumaria contra dos sugetos que se habian tratado de *cobardes*. Apeló dicho Sr. à su *energía*, mandando à su regimiento al militar que hacia la sumaria, y disponiendo que los dos litigantes mostrasen su valor contra el enemigo; „porque, decia, yo no tengo resolucion para dictar otra providencia que abochorne à dos sugetos tan recomendables.“ Igual caso sucedido en el Condado de Niebla publicamos en el Conciso de 30 de abril; y despues, el Redactor general, creyendo al público flaco de memoria, volvió à recordarlo el 18 de julio.

à los setenta y nueve dias, y para esto fué à sacarlo del Apuntador de Manresa, periódico de Cataluña que lo copió del Conciso!!!!

Noticia interesantísima, concisada de la Gaceta de Madrid.

Stokolmo 18 de agosto. = Se ha establecido aquí la primera fábrica de cinchas.

Lóndres 9 de setiembre. = Una persona que acaba de llegar de Paris afirma que la segunda muger de Bonaparte se halla con efecto en cinta y muy adelantada: su exécrable esposo ha engordado mucho, lo que le disminuye la agilidad del cuerpo, y aun se añade que la energia mental. Algunos imputan la indolencia que padece, à su mansion pacífica en Paris durante una época que en otros tiempos le tendria de un lado à otro sin sossegar. Todavía visita de quando en quando à su ex-cara Josefina, pero esta primera muger no se presenta en la corte de la segunda; y como estas visitas no son mas que de mera política y urbanidad, y por otra parte Josefina ha visto ya 50 primaveras, Maria Luisa no tiene zelos de su tigre-esposo. La persona à quien esta corso-austriaca no puede sufrir, es la hija de Josefina, Fanny Beauharnois, regalada por el sultan Bonaparte à Luis, que la tenia por esposa: Maria Luisa puede tener razon, pues la famosa ex-reyna de Holanda Fanny, segun un rumor escandaloso, al que muchas circunstancias dan ayre de verdad, parece que era personalmente mas íntima con Bonaparte que con su propio esposo Luis, y generalmente residia en la corte *imperial* de aquel y no en la *real* de este. Ultimamente se negò ya Maria Luisa à las visitas de Fanny, ó sea reyna de Holanda, como ella se llama aun, y amenazando recurrir à Bonaparte contra este desacato, Maria Luisa se adelantò à preguntar à este (quando estaban en el consejo) si habia de sujetarse à tales visitas ó à tales amenazas. El *gran Señor* respondió que la sultana favorita recibiese solo à quien fuese de su agrado.

Palma 27 de setiembre. = El ejército de Macdonal no ha emprendido operacion alguna desde la rendicion de S. Fernando. Habrá como unos ocho dias que este general intentó pasar un convoy desde Gerona á Barcelona, y en S. Celoni hallaron tal resistencia de los somatenes, que los franceses se vieron obligados á volverse á Gerona con pérdida de muchos muertos y heridos. En Igualada y en las inmediaciones de la Llacuna ha habido algunas pequeñas acciones muy favorables á los somatenes, que están muy animosos; parece que pasan de 200 los franceses que han muerto. = Desde Tarragona salieron unos 140 franceses para Monroig el dia 8 ó 9 del corriente, y al siguiente de hallarse en aquella villa, fueron degollados todos.

Gibraltar 10 de octubre = Escriben de Tanger que allí se asegura haber concedido el rey de Marruecos á los franceses la extraccion de 10 bueyes, y algun grano por uno de los puertos del mar atlántico. Los ingleses se alegrarian de que se atreviesen á andar por la mar unos hombres que no son para ella; pero lo que se hace increíble es que S. M. Marroqui haya concedido favores á semejantes gentes, quando este monarca debe estar ya bien convencido que si España pudiera sucumbir, sus costas africanas, y en seguida su reyno seria presa de la ambicion de Bonaparte. La conquista de Marruecos es uno de los planes favoritos del tirano de la Europa. ¡Ojo alerta, marroquies!

Tarifa 15. = A las 10 de la mañana del dia 12 ya estaba nuestra caballeria en San Roque y la infanteria formada allí cerca en Buenavista. En el mismo dia se esperaba á Victor en Vexer con otros dos generales y dos batallones. 6000 infantes y 1000 caballos eran los que el 13 venian á atacar al general Ballesteros, ademas de 1700 hombres por la parte de Marbella, 1500 por las Casas del Castaño &c. = No sabemos si intentarán venir á este pueblo, donde serán recibidos á cañonazos: nuestra guarnicion se aumenta; los muros están con artilleria y la tropa y vecindario con buenos ánimos y resolucion; la marina, si el tiempo lo permite, puede coadyuvar mucho á escarmentar al enemigo y frustrar su intento.

CADIZ:

Imprenta de Don Manuel Ximenez Carreño, calle Ancha.